

Proyecto de Resolución

La Cámara de Diputados de la Nación Argentina ...

Resuelve

Declarar de Interés a la "3° Expo Té Argentina", la cual se realizará a partir del sábado 17 al lunes 19 de mayo de 2025, en el Parque del Conocimiento de la ciudad de Posadas, provincia de Misiones. Organizado por el Gobierno de la Provincia de Misiones por intermedio de su Ministerio de Turismo, el Ministerio del Agro y la Producción, el Ministerio de Industria y el Ministerio de Acción Cooperativa, en colaboración y apoyo de la Asociación de Té Argentino, en la tarea de impulsar el consumo y generar nuevos negocios.

CARLOS ALBERTO FERNÁNDEZ
Diputado Nacional
PEDRO ALBERTO ARRÚA
Diputado Nacional
YAMILA LISETTE RUIZ
Diputado Nacional
DANIEL ALFREDO VANCSIK
Diputado Nacional



Fundamentos

Sr. Presidente:

La "3° Expo Té Argentina" es un evento organizado por el Ministerio de Turismo de Misiones con la colaboración del Ministerio del Agro y la Producción, el Ministerio de Industria y el Ministerio de Acción Cooperativa, apoyando así a la Asociación de Té Argentino en la tarea de impulsar el consumo y generar nuevos negocios. Dándole también, la mayor visibilización posible de su producción y logrando de este modo, fomentar el turismo en el sector tealero.

Esta tercera edición de la "Expo Té Argentina", se llevará adelante a partir del sábado 17 de mayo, durante 3 jornadas consecutivas donde se han de reunir a profesionales, referentes y amantes del té de todo el país y la región. Generando de esta manera, un espléndido punto de encuentro entre los productores de té, los profesionales del sector, y los consumidores que buscan descubrir nuevas variedades, marcas y productos. Y como es de esperar se ha de despertar con esta Expo, la necesidad de descubrir turísticamente nuevos atractivos de la provincia de Misiones ligados estrechamente con nuestro Té.

Para dar mayor exactitud como precisión, es de destacar que en este 2025, se han de brindar y proponer más de 60 stands de té, talleres, degustaciones y charlas con expertos del mundo del té.

La exposición se llevará a cabo los días **sábado 17, domingo 18 y lunes 19 de mayo** de 2025 en el Parque del Conocimiento de la ciudad de Posadas.

Desde su organización, se esmeran en destacarse por ofrecer stands acondicionados para que la exhibición de los productos sea de excelencia, buscando una óptima y mayor interacción con clientes potenciales y creando nuevas redes de negocios.



Además, volverán a brindar un taller denominado "Ampliando conocimientos del té", el cual es organizado por el Ministerio del Agro y la Producción de la provincia de Misiones, en el cual se han de entregar certificados, siendo todo esto el **domingo 18 de mayo** por la mañana.

Este curso, es realmente convocante y de gran aceptación por los visitantes y participantes de dicha feria; ya que sin ir más lejos podemos recordar que en la segunda edición realizada en 2024, se contó con 150 personas como asistentes presenciales del mismo.

En tanto, el *lunes 19 de mayo* se realizará una actividad de día completo, donde si lo desean, podrán visitar los establecimientos productores y dialogar con los protagonistas.

Para esta edición, la Asociación Argentina del Té invita, como parte de otro de los atractivos de este 2025, a participar del **Concurso al Mejor Blend de Té Argentino**, un certamen que destaca la creatividad, el talento y la calidad de productores y expertos en la materia.

El concurso tiene como objetivo fomentar la innovación en la creación de mezclas de té que reflejen la riqueza y diversidad del territorio argentino; pudiendo participar tanto profesionales del sector como entusiastas del mundo del té.

Las propuestas, serán evaluadas por un jurado especializado que considerará aspectos como el equilibrio de sabores, el aroma, la presentación y la originalidad del blend. De esta forma se espera contar con una distinguida participación en este evento que celebra el arte de la mezcla y promueve la calidad del té argentino.

En este marco, ampliamente descripto, durante 3 días, productores, elaboradores y amantes del té se reunirán para disfrutar de diferentes sabores, aromas y experiencias. Puesto que no se debe dejar pasar el hecho de que el



té, es la bebida más consumida en el mundo después del agua; y que actualmente, Argentina produce, industrializa y comercializa té al mundo.

Además, no debemos dejar de observar y de remarcar el hecho de que somos el noveno país productor mundial de té y el principal del continente americano donde existen 30.800 hectáreas de té cultivado, de las cuales 29.000 se encuentran en la provincia de Misiones y cerca de 1.800 en la provincia de Corrientes.

Y sin ir más lejos y con el mayor de los orgullos es que se debe visibilizar el hecho icónico de que es Misiones donde se concentra el 95% del cultivo de Camellia sinensis y con esta planta elabora diferentes variedades de té (negro, verde y rojo) que son comercializados a granel, en saquitos y en hebras, siendo un sector productivo que fortalece los procesos de valor agregado en origen y el desarrollo de la agroindustria, posicionando a nuestro país en mercados internacionales con un producto de calidad con certificaciones de excelencia en su producción y elaboración.

La trascendencia de todo esto, se ve reflejado en el hecho de que cuenta con empresas exportadoras, compitiendo con grandes productores como China y otros emergentes con mucha tradición como Vietnam. Sin embargo, en los últimos años cobró impulso el té artesanal de especialidad en hebras, que permitió captar nuevos consumidores en el mercado local y nacional, comprometidos con el origen y la naturaleza.

Para mayor ilustración de lo que estoy exponiendo quisiera poner ante vuestro conocimiento que la historia y futuro de Misiones, tierra de diversidad cultural, riqueza natural e innovación constante, es donde se produce un té con alta concentración de polifenoles, esenciales para la salud humana.



Además, es relevante no dejar de ver que la Provincia de Misiones ha logrado ser pionera con una característica singular: la mecanización de todo el proceso, con lo cual se potencia otra industria, la del metal mecánica.

Es así que, desde la Expo Té Argentina, se busca promocionar la actividad tealera, promocionar y posicionar los establecimientos tealeros como oferta turística, fomentar la cultura del té, aumentar el consumo interno y generar nuevas oportunidades comerciales para generadores de productos y servicios relacionados al té.

Como antecedente a la misma, podemos recordar que en el año 2.023 se conmemoraron los 100 años de la llegada del té a la Argentina, donde se llevó a cabo la Primer Expo Té. Evento emotivo y bien valorado, realizado en la Provincia de Misiones, cuna y abrigo de la primer semilla llegada del viejo continente a nuestra amada argentina. Momento donde se homenajeó a los pioneros de la familia tealera de Misiones y se realizaron reconocimientos al valor agregado y al trabajo de los productores locales

Es así que la Expo, en sus dos ediciones anteriores, fue declarada de interés nacional por el Congreso de Diputados de la Nación y de interés provincial por la Cámara de Representantes de Misiones.

Ante lo expuesto y con el fin de respaldar eventos como la Expo Té Argentina, que hace a nuestra economía, identidad y turismo, es que solicito a mis pares, el acompañamiento y aprobación del mismo.

CARLOS ALBERTO FERNÁNDEZ
Diputado Nacional
PEDRO ALBERTO ARRÚA
Diputado Nacional
YAMILA LISETTE RUIZ
Diputado Nacional
DANIEL ALFREDO VANCSIK
Diputado Nacional